
第５４回教育研究評議会議事録（要録） 

平成２０．１２．１６（火）１６：００～：１７：１３ 

場 所 ： 本 部 棟 ５ Ｆ １ 会 議 室 

出 席 者 浅原，上，二宮，河本，西村，吹春，高田，太田，樫原，宇田川，富永，曽田，

坂越，深田，冨岡，清水（洋），江幡，城，田中（義），山根，佐藤（良），江坂，

古澤，池田，平野，鈴木，鎌田，田中（久），吉川，山本，渡邉，浮田，黒田，吉

田 以上評議員 ３４人 

欠 席 者 河野，岡本，越智，谷口，檜山 

オブザーバー 
清水（敏），春日，金田，坂下，戸澤，高谷，角屋，上田，佐藤（利），星野，松

岡，日向野，高橋，三井，竹内 

 
（議事） 
１．中期計画の変更について －－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 別紙１ 
   （学長提案・説明）    
 
   平成 21 年度の教育研究組織整備として，医学部医学科の入学定員の改訂（10人増）及

び大学院医歯薬学総合研究科口腔健康科学専攻（修士課程：入学定員 12人）の設置に伴う
中期計画の変更について提案・説明があり，審議の結果，原案どおり承認した。 

 
２．広島大学通則等の改正等について －－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 別紙２ 
   （上理事・副学長（教育担当）提案・説明） 
 
  社会人向けの修学の機会を提供する特別の課程として広島大学履修証明プログラムを開設

することに伴う広島大学通則等の改正及び広島大学履修証明プログラム規則の制定について
提案・説明があり，審議の結果，原案どおり承認し，本日付けで制定・施行することとした。 
また，広島大学スポーツ科学センターの設置目的変更及びそれに伴う運営上必要な事項を

定めるため，広島大学スポーツ科学センター規則の改正について提案・説明があり，審議の
結果，原案どおり承認し，本日付けで制定・平成 21 年 4 月 1 日から施行することとした。 

 
３．明治大学と広島大学との大学間交流に関する包括協定の締結について －－－－ 別紙３ 
   （二宮理事・副学長（研究担当）提案・説明） 
 
  明治大学と本学との教育・研究活動の推進に伴い，大学間交流に関する包括協定の締結に

ついて提案・説明があり，審議の結果，原案どおり承認した。 
   

（報告） 
１．広島大学の長期ビジョン（案）について －－－－－－－－－－－－－－－－－ 資料１ 

（学長報告） 

 

  今後 10 年から 15 年後の広島大学像を描いた広島大学の長期ビジョン（案）について説明

があり，各部局等において検討のうえ，意見があれば修正案とともに 12月 26 日までに提出

するよう依頼があった。 

  また，意見を踏まえて，１月の教育研究評議会に付議する旨，併せて報告があった。 
 
２．第二期中期目標・中期計画の骨子（案）について －－－－－－－－－－－－－ 資料２ 

（学長報告） 
 
  9 月に文部科学省から示された考え方を基本とし，①第一期中期目標期間の評価，②本学

の将来構想，③教育振興基本計画などの観点も踏まえて作成した第二期中期目標・中期計画
の骨子（案）について説明があり，各部局等において検討のうえ，意見があれば修正案とと
もに 12 月 26 日までに提出するよう依頼があった。 

  また，意見を踏まえて，１月の教育研究評議会に付議する旨，併せて報告があった。 
 
３．HiPROSPECTS(R)の広報等について －－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 資料３ 

 （上理事・副学長（教育担当）報告） 



 
  HiPROSPECTS(R)の到達度評価の仕組み等の詳細については部外秘扱いとしていたが，積極

的に広報を行うことが本学のＰＲにもつながることから，HiPROSPECTS(R)広報用資料を作成
し，今後は本資料により，積極的に学内外に広報活動を展開する旨報告があった。 

  また，HiPROSPECTS(R)に関する知的財産として，そのコンセプトや到達度評価システムに
関して特許出願を行っているが，権利化することの効果を再度検討した結果，審査請求を行
わないこととした旨，併せて報告があった。 

 
４．緊急時メール連絡訓練について －－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 資料４ 

 （河本理事（総務担当）報告） 
 
  リスクマネジメント体制構築の一環として，今年度は携帯電話のメールにより緊急時緊急

連絡を実施するので，関係者への周知徹底等について協力依頼があった。 
  また，本訓練用に緊急時連絡名簿の整備を行うため，携帯電話メールアドレスの照会につ

いて，併せて協力依頼があった。 
 
５．広島大学におけるＦＤの推進について －－－－－－－－－－－－－－－－－－ 資料５ 
   （河本理事（総務担当）報告） 
 
  本学のさらなる教育の質の向上および教員の連携を強化するための組織的・体系的なＦＤ

の推進について説明があり，実施に際しての協力依頼があった。 
 
６．グローバルＣＯＥについて 

（学長報告） 
   

平成 21 年度に申請するグローバルＣＯＥの申請拠点として，２拠点を準備し，進めている
旨報告があった。 

 
７．その他 
   

第 53 回教育研究評議会での学長選考規則の改正等に関する質問に対する学長選考会議議
長からの回答について報告があった。 

 
（資料配付による報告） 

次の各事項については，配付資料をもって報告に代えた。 

 

１．平成２０年度学位記授与式及び平成２１年度入学式の挙行について －－－ 配付資料１ 

（総務室） 

２．各種表彰等の受賞者について －－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 配付資料２ 

   （総務室） 

以上（資料添付略）） 
 


